



Los resultados son un juego de equipo: estudio comparativo de los procesos de decisión, en Francia y en Alemania, en la gestión de las crisis de seguridad



Autor : Emmanuel Lefebvre

La Fundación Robert Schuman publica una *Question d'Europe* de Emmanuel Lefebvre, antiguo oficial de la marina, que compara los procesos de decisión, en Francia y en Alemania, en la gestión de las crisis de seguridad. Para responder a estas crisis, es particularmente necesaria una cooperación entre Francia y Alemania, que es "un poderoso factor de influencia". Sin embargo ambos países difieren, en este ámbito, en estructuras, procedimientos y cultura. Como ejemplo, el sistema político alemán favorece la resistencia mientras que Francia se orienta más hacia la reactividad; Francia privilegia el pilotaje y la creación de entidades especializadas mientras que Alemania favorece la coordinación y el consenso entre las diferentes instancias responsables. No obstante, ambas comparten la misma visión de la gestión de las crisis, basada en el "enfoque global", es decir el enfoque coherente, que combina instrumentos variados, en un marco multilateral, con una atención particular en la prevención de disturbios.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Atlas/UE - Ampliación - Editorial **Elecciones** : Alemania **Crisis financiera** : Economía/Finanzas - Eurogrupo - FMI - España **Comisión** : Grecia - Fondos estructurales - Criminalidad **Parlamento** : Presupuesto 2013 - Diabetes - Criminalidad - Sucesiones - Paridad - Ampliación - Rusia **Consejo** : Comercio **Alemania** : Eurogrupo - Elecciones/NRW - Afganistán **Bulgaria** : Bulgaria/Dimisiones **Chipre** : Dimisión **Francia** : Competitividad **Italia** : Alemania **República Checa** : Demografía **Reino Unido** : Irlanda - Estados Unidos **Eslovaquia** : Primer Ministro **Serbia** : Elecciones **Moldavia** : Presidente **Suiza** : Defensa **OMC** : Boeing - China **Eurostat** : Inflación - Industria - Comercio **Estudios/Informes** : Proyecto europeo - Comercio internacional - Defensa **Publicación** : Commentaire **Cultura** : Exposición/Plantu - Alemania/Biblioteca - Cine - Exposición/Roma - Exposición/Londres

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

El Atlas permanente de la Unión Europea: el primer atlas siempre actualizado



La Fundación Robert Schuman publica un Atlas permanente de la Unión Europea codirigido por Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la Fundación, y Pascale Joannin, Directora general. Esta obra de referencia presenta la Unión, sus instituciones y cada uno de sus Estados miembro a través de su historia, su cultura y sus realidades estadísticas. Con más de 50 mapas originales, fichas históricas y cifras actualizadas, ofrece un cuadro europeo completo e inédito. Innovación única, aquellos que han adquirido el libro disponen de un acceso gratuito a un sitio Internet, www.atlas-permanent.eu, donde se van actualizando los datos sin interrupción, poniendo a su disposición, en todo momento, la información más segura sobre Europa y todos sus países. Se puede pedir el libro a través de Internet en el sitio de la Fundación... [Leer más](#)

Suspender las nuevas adhesiones hasta la reforma de la Unión



El presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani publica una tribuna en [Le Monde.fr](http://LeMonde.fr) en la que recuerda que la Unión se ha ido ampliando desde sus orígenes a 21 Estados a un ritmo medio de uno cada 3 años, con una aceleración a uno cada 19 meses desde la primera ampliación en 1973 a la última en 2007. Todo esto ha sido muy benéfico tanto para la Unión como para estos Estados. Pero seguir con la ampliación sin proceder previamente a una reforma de la gobernanza de la unión, tendría como consecuencia probable diluir más la unidad europea, debilitar un poco más el apoyo popular y echar a perder lo logrado... [Leer más](#)

¿Un tratado europeo sin Francia?



A un mes del escrutinio presidencial francés, el Presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani publica un editorial sobre la campaña electoral y las propuestas de ciertos candidatos sobre Europa... [Leer más](#)

Elecciones :

Joachim Gauck, elegido Presidente alemán



Joaquín Gauck, al que apoyaban el CDU/CSU, el FDP, el SPD y los Verdes, ha salido elegido Presidente de Alemania el 18 de marzo en la 1ª vuelta, por delante de Beate Klarsfeld, a quien apoyaba el partido de izquierda, die Linke, según anunció el Presidente del Bundestag, Norbert Lammert. Obtuvo 991 votos de los 1.232 votos de la Asamblea federal (Bundesversammlung) compuesta por los 620 diputados del Bundestag así como los representantes de los Estados regionales. El Presidente federal alemán ejerce sobre todo una autoridad moral en el país... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Gobernanza, Grecia y Hungría en la agenda del Consejo "Economía y Finanzas"



El 13 de marzo, los 27 ministros de Economía y Finanzas examinaron el informe del mecanismo de alerta sobre los desequilibrios macroeconómicos que presentó la Comisión Europea hace algunas semanas. A este respecto, acogieron con satisfacción la voluntad de la Comisión Europea de realizar análisis profundos sobre la situación en varios países. También abordaron el problema planteado por el déficit excesivo húngaros. Adoptaron al respecto una decisión que suspende la entrega de 495 millones de euros de ayudas en forma de fondo de cohesión y dirige una recomendación al gobierno húngaro, al que pide que adopte todas las medidas necesarias para corregir su déficit antes de finales de año. En cambio, los ministros aplazaron la adopción de un impuesto sobre las transacciones financieras... [Leer más](#)

El Eurogrupo satisfecho con Grecia y España

El 14 de marzo, el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, anunció que los 17 Ministros de Hacienda de la zona euro se habían puesto de acuerdo para entregar el primer tramo de la ayuda de un



importe de 39.400 millones de euros al gobierno griego. Pidió a las autoridades griegas que continúen sin flaquear las reformas emprendidas con el fin de que se aproveche plenamente el potencial de esta ayuda, en beneficio de todos. Los miembros del Eurogrupo dirigieron un satisfecit a España, destacando los esfuerzos del gobierno para sanear las finanzas públicas y reducir el déficit y subrayando la importancia de realizar en paralelo importantes reformas estructurales con el fin de reactivar la economía... [Leer más](#)

El FMI aprueba un nuevo plan de ayuda a Grecia



En complemento del nuevo plan de ayuda pública europea (130.000 millones de euros) y de la operación de re-estructuración de la deuda del sector privado, el Fondo Monetario Internacional (FMI) avaló, el 15 de marzo, un nuevo programa de ayuda de 28.000 millones de euros para Grecia. Esta nueva facilidad de crédito está ahora prevista sobre cuatro años. El consejo de administración del FMI ha adoptado en efecto una reforma que prolonga entre 3 y 4 años la duración máxima de los préstamos al país. Atenas puede gozar así inmediatamente de 1.650 millones de euros; el resto se desbloqueará por tramos... [Leer más](#)

La deuda pública de España alcanza un récord



La deuda pública de España alcanzó a finales de 2011 un récord histórico, el 68,5% del PIB, aproximadamente 7 puntos más que hace un año (61,2%), según las cifras publicadas el 16 de marzo por el Banco de España. El nivel de la deuda española, que está en el nivel más alto desde el principio de la serie estadística en 1995, es superior al límite fijado por el Pacto de Estabilidad de la UE (60%), pero se mantiene unos 20 puntos por debajo de la media de la zona euro (el 87,4% el 3er trimestre de 2011). En diciembre ascendía a 734.961 millones de euros, lo que representa el 68,5% del PIB, un aumento de más de dos puntos en solamente tres meses (el 66% en el 3er trimestre)... [Leer más](#)

Comisión :

Publicación del 2º informe trimestral de la Task Force sobre la situación en Grecia



Manteniendo el objetivo de la ayuda al crecimiento y la creación de puestos de trabajo en Grecia, la Task force publicó el 15 de marzo, su segundo informe trimestral. Este informe describe los progresos realizados en la absorción por Grecia de los fondos europeos, y en cuanto a la puesta en ejecución de la asistencia técnica con la ayuda de una veintena de Estados miembro, de la Comisión y del Fondo Monetario Internacional. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, declaró que "la ayuda aportada por la task force de la Comisión es un instrumento esencial de apoyo al crecimiento y al empleo"... [Leer más](#)

Una herramienta de programación única para todos los fondos estructurales



El 14 de marzo, la Comisión Europea presentó el marco estratégico común del próximo período de programación presupuestaria, 2014-2020. Este marco debe contribuir no sólo estableciendo prioridades de inversión para este período, sino también asociando mejor los fondos para maximizar su impacto. También define las acciones clave de los programas, apoyados por el Fondo de cohesión y los fondos estructurales, y también por el Fondo europeo agrícola para el desarrollo rural y el Fondo europeo para los asuntos marítimos y de la pesca, con el fin de obtener una mejor coordinación de las medidas y hacer que los proyectos sean más eficaces", dijo Dacian Ciolos, Comisario encargado de la Agricultura y el Desarrollo rural... [Leer más](#)

La Comisión propone una nueva directiva para luchar contra la criminalidad

En el marco de la Estrategia de seguridad interior de la Unión Europea,



la Comisión propuso, el 12 de marzo, una directiva que pretende reforzar la eficacia de los procedimientos de confiscación de dinero y otros bienes ganados con actividades criminales. Se facilitará la congelación de los activos y se reforzará la competencia de los Estados miembro. Según Cecilia Malmström, comisaria europea encargada de los asuntos de interior, "las autoridades represivas y judiciales deben estar dotadas de instrumentos mejores para luchar contra esta plaga" que según una estimación de las Naciones Unidas, generó más de 2.100.000 millones de dólares en 2009, o sea el 3,6% del PIB mundial... [Leer más](#)

Parlamento :

Debate sobre el presupuesto 2013



Los diputados europeos adoptaron durante la sesión plenaria del Parlamento europeo en Estrasburgo, el 14 de marzo de 2012, una resolución en la que precisaban la posición del Parlamento europeo para las discusiones sobre el presupuesto 2013. Subrayaron la importancia de mantener los esfuerzos de rigor presupuestario, pero también pidieron que las medidas de austeridad se acompañen de inversiones, con el fin de permitir una recuperación del crecimiento y del empleo. Insistieron sobre todo en la necesidad de apoyar a las pequeñas y medianas empresas, que forman lo esencial del tejido económico europeo... [Leer más](#)

Por un programa europeo contra la diabetes



Los diputados europeos adoptaron el 14 de marzo una resolución en la que piden a la Comisión Europea que formule una estrategia común de lucha contra la diabetes. Ésta debe incluir medidas en materia de prevención, de detección y de gestión de esta enfermedad, así como acciones específicas en materia de educación y en materia de investigación. Pidieron a los Estados miembro que se doten de una metodología común respecto a la diabetes e insistieron en la necesidad de mantener los esfuerzos, particularmente financieros, para limitar el número de personas afectadas... [Leer más](#)

Creación de una Comisión sobre el crimen organizado



El 14 de marzo, los diputados europeos decidieron crear una comisión parlamentaria especial para el crimen organizado. Ésta tendrá como misión principal analizar cómo los grupos criminales y mafiosos logran infiltrarse en las actividades legales, particularmente económicas, financieras y políticas. También deberá formular recomendaciones para luchar mejor contra esta plaga a escala internacional, europea y nacional. La composición de la comisión se decidirá a finales del marzo y empezarán a trabajar a finales del mes de abril, con un mandato de un año... [Leer más](#)

Facilitar las sucesiones transfronterizas



El 13 de marzo, los diputados europeos adoptaron por 589 votos a favor, 21 en contra y 79 abstenciones, un reglamento que pretende facilitar las 450.000 sucesiones transfronterizas, que representan el 10% de todas las sucesiones. Este texto prevé que las autoridades del último país de residencia sean las competentes para administrar la sucesión, excepto si las personas concernidas indicaron que preferían que se aplicase la legislación de su país de origen. Un certificado sucesorio europeo, facultativo, debería permitir a los herederos, a los acreedores y a las autoridades tratar las sucesiones de manera rápida. El texto, que no se aplicará en el Reino Unido, ni en Irlanda, ni Dinamarca, aún debe ser adoptado formalmente por el Consejo, con el que ya se ha llegado a un acuerdo... [Leer más](#)

Cuotas para reforzar la participación de las mujeres

Los diputados europeos pidieron una mejora de la paridad en materia de remuneración y de representación de las mujeres en el ámbito empresarial y político. El informe, presentado por Sophia in't Veld



(ALDE, Países Bajos) preconiza la instauración de cuotas de mujeres en los órganos de decisión de las empresas así como un objetivo europeo de igualdad de sueldo. Este informe, adoptado por 361 votos a favor, 260 en contra y 70 abstenciones, se ha completado con una resolución adoptada por 508 votos a favor, 124 en contra y 49 abstenciones, que solicita la instauración de cuotas en las listas de candidatos para las elecciones. La Directora general de la Fundación Robert Schuman, Pascale Joannin, ha publicado un estudio sobre este tema titulado "La mixité, un modèle européen"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Análisis de las candidaturas para la integración europea



El 14 de marzo, los diputados europeos constataron las disparidades en los progresos realizados por Islandia, Macedonia y Bosnia Herzegovina en su integración a la Unión Europea. En el caso de Islandia, siguen habiendo ciertos problemas, particularmente en materia de pesca, pero los diputados esperan que el país se convierta rápidamente en miembro de la Unión Europea. Respecto a Macedonia, los diputados pidieron al Consejo que fije rápidamente una fecha para el inicio de las negociaciones y lamentaron que se mantenga el desacuerdo sobre el nombre del país. En cambio, para Bosnia Herzegovina, los diputados se mostraron mucho más reservados, considerando que la construcción de un Estado democrático está lejos de alcanzarse y se interrogan sobre una posible evolución del papel de la comunidad internacional... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

El Parlamento europeo denuncia irregularidades durante el escrutinio presidencial ruso



En una resolución adoptada el 15 de marzo, los diputados europeos condenaron firmemente las diferentes irregularidades que se produjeron durante el escrutinio presidencial ruso y que pusieron en evidencia diferentes organismos internacionales y organizaciones no gubernamentales. Piden a las autoridades rusas que mantengan el diálogo con la oposición y pongan en marcha importantes reformas políticas e invitan a la oposición a estructurarse mejor... [Leer más](#)

Consejo :

Acuerdo comercial con Colombia y Perú



El 16 de marzo, los 27 ministros de comercio aprobaron la revisión global del sistema de preferencias generalizadas (SPG) para los países en vías de desarrollo. El objetivo de esta revisión es adaptar esta herramienta a los cambios económicos y cubrir mejor las necesidades de países interesados. Las preferencias se concentrarán así en los países más necesitados. El Consejo también alcanzó un acuerdo político sobre el librecambio entre la Unión Europea, Colombia y Perú, acuerdo que aún deberá ser formalizado. El objeto de este acuerdo es, entre otras cosas, hacer caer las barreras comerciales que aún subsisten y eliminar los derechos de aduana... [Leer más](#)

Alemania :

Wolfgang Schäuble, ¿próximo Presidente del Eurogrupo?



La Canciller alemana Angela Merkel ha propuesto a su Ministro de Hacienda, Wolfgang Schäuble, para dirigir el Eurogrupo tras la marcha del luxemburgués Jean-Claude Juncker, según el Financial Times Deutschland del 16 de marzo. La decisión final podría aplazarse, según el periódico, hasta después de las elecciones presidenciales de Francia del próximo mes de mayo. El presidente francés Nicolas Sarkozy no ha dado aún su consentimiento, temiendo que "la posición alemana acabe siendo demasiado poderosa", según fuentes cercanas del Eurogrupo citadas por el Financial Times Deutschland... [Leer más](#)

[Elecciones anticipadas en Renania del Norte-Westphalie](#)



La coalición de socialdemócratas y verdes al frente del Land más poblado de Alemania - Renania del Norte-Westfalia - acabó el 14 de marzo. No conseguía que se adoptara su proyecto de presupuesto 2012. Se organizarán nuevas elecciones el 13 de mayo. Según los recientes sondeos, el SPD (socialdemócratas) debería lograr el 38% de los votos, por delante del CDU (cristianos-demócratas) con un 34%, seguido por los Verdes (14%), el partido de los piratas (5%), Die Linke (4%) y los liberales (FDP) con un 2%. El final del gobierno minoritario de Renania del Norte-Westfalia supone un tercer escrutinio regional importante este año en Alemania, ya que habrá también elecciones en los Länder de la Sarre y de Schleswig-Holstein... [Leer más](#)

Merkel visita sus tropas en Afganistán



La Canciller Angela Merkel efectuó una visita el 12 de marzo a Mazar-e Charif, en Afganistán, donde confirmó el objetivo previsto de retirar las tropas alemanas antes del 2014. La Canciller alemana se mostró sin embargo "medianamente escéptica sobre el desarrollo positivo de la situación de la seguridad en el país". Se trata del cuarto viaje de Merkel a Afganistán desde el año 2005. Todavía hay unos 4.900 soldados alemanes desplegados en Afganistán... [Leer más](#)

Bulgaria :

Dimiten dos ministros búlgaros



El Primer ministro búlgaro Boiko Borissov aceptó el 15 de marzo las dimisiones del ministro de Economía, Energía y Turismo, Traicho Traikov, y del ministro de Sanidad, Stefan Konstantinov. Este último se había revelado incapaz de lanzar reformas significativas en el sistema de salud búlgara y el ministro de Economía suscita regularmente la ira de la población. Al día siguiente, el partido del Primer ministro (GERB) anunció sus sustitutos: Délos Dobrev como Ministro de Economía, Energía y Turismo, y Desislava Atanasova como Ministro de Sanidad... [Leer más](#)

Chipre :

Chipre: reorganización ministerial a la vista



El presidente chipriota Demetris Christofias procedió el 19 de marzo a una reorganización ministerial, tras la dimisión por "razones de salud" del Ministro de Hacienda, Kikis Kazamias, el 16 de marzo. Lo reemplaza en el cargo de Ministro de Hacienda Vasos Shiarlis. El ministro del Interior, Neoclis Sylikiotis, se convierte en Ministro de Comercio, Industria y Turismo, y le reemplaza en su cargo Eleni Mavrou... [Leer más](#)

Francia :

Seminario sobre la competitividad europea



El 13 de marzo, Le Monde y la Asociación francesa de las empresas privadas (AFEP) invitaron a un cierto número de líderes europeos a un seminario sobre la Competitividad en Europa. El Presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy, pidió al conjunto de los actores económicos que mejoraran la competitividad europea y pidió que no les cegaran las cifras del crecimiento en los países emergentes, recordando los retrasos de éstos en materia económica, pero también social, medioambiental y a veces política. Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo, subrayó los peligros vinculados a las diferencias de competitividad entre los países europeos... [Leer más](#)

Italia :

Mario Monti recibe a Angela Merkel

El 13 de marzo, el Presidente de la República italiana Giorgio Napolitano y el Presidente del Consejo italiano Mario Monti recibieron a la Canciller alemana Angela Merkel. Mario Monti y Angela Merkel pidieron que no se baje la guardia, aunque la crisis de la zona Euro no esté ya en su fase más aguda, y subrayaron su voluntad de actuar en



favor del crecimiento. "La crisis nos ha puesto ante los ojos nuestras debilidades" subrayó Angela Merkel, y añadió que la Unión Europea "necesita empleo, crecimiento y competitividad". "Necesitamos más Europa y no menos Europa" declaró, pidiendo "reforzar las instituciones" y el mercado interno... [Leer más](#)

República Checa :

Se reduce la población en la República Checa



La República Checa registró el año pasado la primera disminución de su población desde el 2002, debido particularmente a la reducción del número de nacimientos, según los datos publicados el 13 de marzo por la oficina nacional de estadísticas (CSU). El país contaba con 10.504.203 habitantes el 31 de diciembre de 2011, es decir, 28.567 menos que a finales de 2010, precisó el CSU. En total nacieron 108.673 niños en la República Checa el año pasado, 8.480 menos que el año pasado, según la misma fuente. "El índice de fecundidad bajó a 1,42 niños por mujer en 2011, después de haberse situado en 1,49 en 2009-2010", indica el informe. Al mismo tiempo, la República Checa acogió el año pasado 22.590 emigrantes, sobre todo eslovacos, rusos y ucranios... [Leer más](#)

Reino Unido :

Las relaciones anglo-irlandesas para el próximo decenio



El 12 de marzo, el Primer ministro británico David Cameron y su homólogo irlandés Enda Kenny firmaron una declaración en la que formalizan la cooperación entre sus dos países durante los próximos 10 años... [Leer más](#)

El Primer Ministro británico de visita oficial en Washington



Durante una rueda de prensa conjunta el 14 de marzo en Washington, el Presidente americano Barack Obama y el Primer Ministro británico David Cameron recordaron los estrechos lazos que unen a sus dos países, "the special relationship". El Primer ministro británico subrayó la importancia de las acciones contra el terrorismo realizadas por ambos países en Afganistán; evocó la retirada de las tropas en 2014 y la ayuda que se aportará en el futuro con el fin de respaldar al nuevo poder político. Respecto a Siria, ambos hombres declararon que querían seguir aportando una ayuda no letal. Luego, anunciaron el mantenimiento de las presiones políticas y económicas sobre Irán por su programa nuclear. Por último, en materia de crecimiento económico, pusieron el énfasis en la necesidad de estimular las inversiones y las relaciones comerciales entre ambos países... [Leer más](#)

Eslovaquia :

Robert Fico encargado de formar gobierno



El presidente eslovaco Ivan Gasparovic confió oficialmente el 15 de marzo a Robert Fico, la misión de formar un nuevo gobierno, tras la victoria de su partido SMER-SD en las elecciones legislativas del 10 de marzo. "Encargué al jefe del partido ganador formar un nuevo gobierno, como estipula la Constitución", declaró el Sr. Gasparovic a la prensa. "La primera sesión del Parlamento recientemente elegido tendrá lugar el 4 de abril y yo nombraré más tarde el nuevo gobierno", añadió. El Sr. Fico confirmó que su partido SMER-SD formaría sólo el nuevo gobierno, tras la negativa de otros cinco partidos del parlamento de asociarse. El partido de Sr. Fico, obtuvo el 44,41% de los votos y tendrá mayoría absoluta, con 83 diputados de 150... [Leer más](#)

Serbia :

Serbia: elecciones el 6 de mayo



El presidente serbio Boris Tadic anunció la celebración de elecciones legislativas para el 6 de mayo, las primeras que no serán una votación anticipada desde la caída del régimen de Slobodan Milosevic en octubre de 2000. El mismo día se celebrarán elecciones municipales en todo el país así como una votación regional, en la provincia de Vojvodine (norte). Más de siete millones de electores acudirán a las urnas para elegir a los 250 diputados del Parlamento monocameral de Serbia y renovar los ayuntamientos y la Asamblea regional de Voivodine... [Leer más](#)

Moldavia :

Nicolae Timofti, nuevo Presidente de Moldavia



El 16 de marzo, el Parlamento de Moldavia eligió al juez Nicolae Timofti como Presidente de Moldavia después de tres años de crisis política que ha privado al país de un jefe de Estado de pleno derecho. A Nicolae Timofti le han apoyado 62 de los 101 diputados, es decir un voto más de la mayoría de 3/5 necesaria. Los 39 parlamentarios comunistas boicotearon la votación... [Leer más](#)

Suiza :

Suiza se une a la Agencia europea de la defensa



El 16 de marzo, la Agencia europea de defensa y Suiza firmaron un acuerdo administrativo que permite a la Confederación helvética participar en los proyectos de la agencia. La cooperación se haría particularmente en el ámbito de la investigación y el desarrollo. Suiza posee una industria armamentística moderna y especializada en sectores como la limpieza de minas o los drones. La Agencia europea de defensa ya había concluido acuerdos similares con Noruega (2006) y la Agencia espacial europea (2011)... [Leer más](#)

OMC :

La OMC condena a los Estados Unidos por subvenciones ilegales a Boeing



El 12 de marzo, la Comisión Europea saludó la condena de los Estados Unidos por la Organización Mundial del Comercio (OMC) por haber concedido subvenciones ilegales al sector aeronáutico y más particularmente a Boeing. Se trata de una ayuda no conforme a las reglas de la OMC de más de 8.000 millones de dólares desde 1989. En su decisión, la OMC juzga que estas subvenciones han causado un grave perjuicio a los intereses de la Unión Europea. Los Estados Unidos disponen de seis meses para adecuarse a las recomendaciones de la OMC. Los Estados Unidos y la Comisión Europea se enfrentan desde el 2004 ante la OMC y se acusan mutuamente de haber concedido subvenciones ilegales al sector aeronáutico... [Leer más](#)

Oveja conjunta contra China a propósito de tierras raras



El 13 de marzo, la Unión Europea, los Estados Unidos y Japón presentaron una denuncia oficial en la Organización Mundial del Comercio contra China, acusando a esta última de prácticas desleales y de restricciones en la exportación de tierras raras y de ciertos minerales como el tungsteno y el molibdeno. China controla desde hace algunos años de manera cada vez más drástica la exportación de estos recursos, de los que es la principal productora mundial. Estos recursos tienen aplicaciones esenciales en las industrias de alta tecnología y de defensa... [Leer más](#)

Eurostat :

Inflación en el 2,7% en la zona euro



Según los datos publicados el 14 de marzo por Eurostat, la tasa de inflación anual para febrero de 2012 se mantiene en la zona Euro, con respecto a enero, en el 2,7%, pero en la Unión Europea aumentó, alcanzando el 3%. En un año, la inflación supera el 5% en Rumanía y Malta y sólo el 1,3% en Suecia... [Leer más](#)

Sube la producción industrial



Según una publicación Eurostat del 14 de marzo, la producción industrial en la zona Euro y en la Unión Europea aumentó un 0,2% en enero, después de haber bajado un 1,1% y un 0,8% respectivamente en diciembre. Polonia, Lituania y Eslovaquia registran las progresiones más importantes en un año (más de un 7%), mientras que Luxemburgo, Finlandia, Grecia e Italia registraron reducciones que van de un 5% a más de un 10%... [Leer más](#)

Déficit del comercio exterior de la zona euro de 7.600 millones de euros en enero



La zona euro registró un déficit de su comercio exterior de 7.600 millones de euros en enero, después de un excedente de 9.100 millones de euros en diciembre, según las primeras estimaciones publicadas el 16 de marzo por la oficina europea de estadística Eurostat. En enero, con respecto a diciembre, aumentaron las exportaciones corregidas de calendario un 1,3% y las importaciones un 2,4%. Un año antes, el déficit comercial de la zona euro había sido más elevado, 16.100 millones de euros (cifra revisada), según Eurostat... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Propuestas para "Refonder le projet européen"



El Institut Montaigne publicó el 13 de marzo una nota titulada "Refonder le projet européen" que pone énfasis en la necesidad de encontrar los "fundamentos del proyecto europeo" y volver a situarlo en una dinámica política. Así según el autor, Jean-Paul Tran Thiet, esta refundación pasa por una redefinición de las prioridades del proyecto europeo, el fin de los bloqueos institucionales y la salida de una visión a corto plazo. Entre las medidas propuestas, figuran particularmente la emisión de bonos europeos de ahorro o la coordinación de las políticas presupuestarias y fiscales... [Leer más](#)

Reciprocidad y comercio internacional



El 8 de marzo, la cámara de comercio e industria de París aprobó un informe titulado "Reciprocidad y comercio internacional: ¿cómo restaurar condiciones de competencia leales?". Este informe preconiza diversas medidas con el fin de que se respete mejor el principio de reciprocidad en los intercambios comerciales internacionales. Estas medidas incluyen tener más en cuenta el imperativo de reciprocidad en los convenios comerciales, la exclusión de los "socios no recíprocos" de los mercados públicos europeos, la integración sistemática de una cláusula sobre los mercados públicos en los convenios comerciales, un uso más sistemático del Órgano de resolución de conflictos de la OMC, la transformación de éste en "instrumento de regulación" o un apoyo a la adhesión de las grandes economías emergentes a la OCDE... [Leer más](#)

¿La crisis libia relanza la política de seguridad y defensa común?



"The transeuropean policy studies association" (TEPSA) publica un estudio dedicado a la Política común de Seguridad y de Defensa europea. Ciertos analistas consideran en efecto que la crisis libia "ha despertado" la PSDC, suscitando un debate sobre la política europea de gestión de crisis en un momento en que la PSDC parecía atravesar una fase de ralentización y que las operaciones en Libia, durante la primera gran crisis de seguridad después de la firma del tratado de Lisboa, se habían revelado decepcionantes. El estudio propone, en este contexto, varias medidas con el fin de aumentar la capacidad de planificación militar europea, animar "un uso más proactivo de las herramientas europeas de reacción rápida", mejorar la coordinación internacional y poner por fin realmente en común las capacidades militares de los diferentes Estados... [Leer más](#)

Publicación :

El número de primavera de la revista Commentaire acaba de publicarse



Acaba de aparecer el número de primavera de la revista "Commentaire". Tiene entre otros un artículo de Alain Juppé, ministro francés de Asuntos exteriores. Destaca también un estudio de Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación Robert Schuman y de Jean-François Jamet sobre "¿Cómo salir de la crisis de Europa?"... [Leer más](#)

Cultura :

Exposición de Jean Plantu en el CIDAL



Hasta el 15 de abril de 2012, el CIDAL (centro de información y de documentación sobre Alemania) presenta una exposición de caricaturas franco-alemanas del célebre dibujante de le Monde y del Express Jean Plantu, ferviente defensor de la amistad franco-alemana. Aunque sus caricaturas sean mordaces y a veces provocadoras, su mirada sobre las relaciones franco-alemanas es benévola. Su libro "Drôle de peuple, Komisches Volk!" se ha publicado en la editorial alemana "Schaltzeit Verlag"... [Leer más](#)

100º aniversario de la biblioteca nacional alemana



Para celebrar el 100º aniversario de la biblioteca nacional alemana se van a organizar una serie de manifestaciones en Leipzig y en Francfort. La ceremonia de apertura tuvo lugar el 13 de marzo. Se ha inaugurado para la ocasión una nueva exposición permanente titulada: "Zeichen - Bücher - Netze: Von der Keilschrift zum Binärcode" que muestra la evolución de la escritura desde los orígenes de la imprenta hasta la era de Internet... [Leer más](#)

Revisión de las ayudas de Estado al cine



La Comisión Europea quiere revisar los criterios de apreciación de las ayudas de Estado al sector cinematográfico, para evitar la lucha de subvenciones de los Estados para atraer superproducciones. Se les ha presentado un proyecto sobre el que deben pronunciarse los interesados a mediados de junio, según anunció la Comisión el 14 de marzo. Guardian de la competencia en Europa, la Comisión propone modificar las reglas actualmente vigentes en materia de subvenciones en la industria del cine europeo. Entre las medidas propuestas, una limitación de la parte del presupuesto de una película que hay que gastar obligatoriamente en el país que ha proporcionado las ayudas. Concretamente, el importe que deberá gastarse en un país se podría limitar en lo sucesivo al importe concedido por este país... [Leer más](#)

"¡Miró! Poesía y luz"



Hasta el 10 de junio se exponen 80 cuadros y esculturas de Joan Miró en el marco intimista del Chiostro del Bramante, en Roma, rindiendo homenaje a la poesía y a la luz que animan la obra del artista español. Además de 50 oleos entre los que figuran grandes formatos como "Mujer en la calle" (195x130, de 1973), esta exposición titulada "¡Miró! Poesía y luz" permite descubrir cerámicas, bronce y acuarelas, y también esbozos de proyectos como los realizados para la universidad americana de Harvard... [Leer más](#)

Turner/Le Lorrain en la National Gallery



La National Gallery dedica hasta el 5 de junio una exposición a la relación admirativa que tenía William Turner con el paisajista clásico francés Claude Gellée, conocido como "le Lorrain" (el lorenés), nacido más de 170 años antes. Cuando el joven Turner comienza a pintar en los años 1800, el lorenés es tan apreciado del otro lado del canal de la Mancha que se le suele llamar sólo por su nombre: Claude. Sus cuadros bañados de luz, inspirados en sus viajes por Italia, están de moda entre los coleccionistas ingleses, en un período en el que Italia era el destino privilegiado de la aristocracia. La exposición, que cuenta con una quincena de obras de Claude "Le Lorrain" y cincuenta de Turner, muestra también cómo el alumno superó al maestro, llevando aún más lejos la luz, las vibraciones del aire y los reflejos sobre el agua... [Leer más](#)

Agenda :



19-20 de marzo
Bruselas
Consejo "Agricultura y Pesca"



22 de marzo
Frankfurt
Consejo de gobernadores y Consejo general del Banco Central europeo



22 y 23 de marzo
Bruselas
Consejo "Defensa"

Bruselas
Consejo "Transportes"



26 de marzo
Bruselas
Consejo "Asuntos generales"



27 de marzo
Bruselas
Presentación del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión 2012" en versión francesa e inglesa

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;
Perle Baillard, Katrin Gebhard, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}